
　バリアフリー化への取り組みについて

池田　多くが黄色でできている点字ブロックは鉄道駅、公
共施設だけでなく、民間の商店の出入り口近くなど広く設置
が進んでいますが、世界で初めて点字ブロックを設置したの
は１９６７年（昭和４２年）わが国日本でありました。千代田
区においても、各地域の歩道の整備状況も異なります。視覚
障害者を安全に誘導する一方で高齢者や足腰の弱い人が
つまづいてしまったり、車いすやベビーカーにはブロックの突
起がバリアになることがあります。雨天時や氷結時に滑りや
すくなるなどの問題点も指摘されています。補正箇所が見ら
れた時の区の対応・整備計画はいかがでしょうか。
答弁　障害者支援団体の意見を踏まえ調査等を行い、適
切に対応いたします。
池田　ユニバーサルデザインの観点から、歩道から車道に
降りる部分の段差は２㎝となっています。僅かな段差でも無
いほうがいいのですが、縁石を斜めにカットして段差や勾配
を解消するなど、だれもが安心で安全に歩ける歩行空間に
バリアフリー化していく千代田区の考えをお伺いいたします。
答弁　他の自治体の取り組み等を参考に検討していきます。
池田　現在活用しているバリアフリーマップは、エリアごと
に実際にまちを歩き、駅や公共施設各所のバリアフリー設備
の設置状況はもちろん、坂道情報や危険箇所などバリアに
なっているところも調査し掲載されています。とは言え、見直
し・更新も必要な事業の一環です。高齢者・障害者が安全に
円滑に利用できる、だれも快適に楽しみながら歩ける歩行空
間、特色のあるまちづくりを目指す千代田区の考えをお伺い
いたします。
答弁　マップ作成団体に更新や多言語化等を依頼中、引き
続き協力していきます。

　防災・防犯の情報配信について

池田　地域の不審者情報はこの安全・安心メールでしか知
ることができません。事件、事故が発生してからかなりの時間
差で配信されることがあります。またその後の経過情報は配
信しないのでしょうか。
答弁　ほとんどが事後情報のない軽微な事案であり、注意

勧告として配信しています。
池田　地域で子どもの安全を守
るために発足された「千代田区こ
ども１１０番連絡会」は来年で１５
年になります。この連絡会では区
内全域において、「こども１１０番
の家」普及啓発活動を行ってきま
した。子どもが犯罪被害に遭いそ
うになった時などに緊急避難的に
駆け込める「こども１１０番協力の
家」を通学路沿いに加入促進、メ
ンテナンスを行う地道な活動を継
続しています。不審者情報だけで
なく地域の目からも子どもを見守ることは決して怠らないよ
うに努めなければいけません。安全・安心メールへの登録に
積極的な周知は行っているのでしょうか。
答弁　チラシ配布や保護者の連絡網メール登録時に周知
し、引き続き協力を求めています。
池田　災害時の緊急放送や大雨等の各種警報等は区内７
４か所に設置しているスピーカーで放送されています。オリン
ピック・パラリンピック競技大会の開催予定日程から連日心
配されそうな熱中症予防の喚起、多言語表記での情報提供
など、早急に求められる対策について新たにデジタル掲示板
設置に向けた進捗状況、設置予定の箇所と活用計画につい
て千代田区の考えをお伺いいたします。
答弁　今年度中に２９か所に設置を予定し、多言語・交通機
関運行情報表示、小型スピーカー併設を予定しています。
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平成27年第３回定例会にて初の一般質問を行いました！

池田とものりの区政レポート
To Next Generation!

千代田の未来へ
世代をつなぐ！！
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世代をつなぐ！！

千 代 田区 議 会 議 員 池田とものりが
身近な区民の代弁者として、皆様に
千代田区政の動きをお知らせしていきます。
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理事者を囲んでの
勉強会。決算資料
参考書の解説を聞
きながら初めての
決算委員会(総括)
に臨みました。

予算決算特別委員会に備え勉強会も随時実施！
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★昭和44年10月28日、麹町で生まれる ★昭和51年 麹町保育園卒園 ★昭和57年 麹町小学校卒業
★昭和60年 麹町中学校卒業 ★昭和63年 日本大学第二高等学校卒業 ★平成4年 日本大学商学部会計学科卒業
★平成6年 「フルーツエリア鶴」に就職、祖父鶴三、父清の後を継ぎ、三代目つるさんに。現在、有限会社  八百鶴商店 取締役
★平成20年度・21年度 麹町小学校PTA会長 ★平成15年～平成26年 千代田区スポーツ推進委員
★平成25年～共立女子学園後援会副会長 ★平成26年 千代田区ドッヂビー協会を設立、初代会長

『子育て文教委員会』において視察を行いました

●特定園留保（希望する保育所に入れず自宅で待つ方など）
●留保（認証保育所等の認可外保育所に入所しているが認可保育所を希望している方）
●転所留保（認可保育所に入所したが別の認可保育所を希望する方）

保育園・こども園の待機児童ゼロを
目指している千代田区ですが…

様々な状況で待機児童数は増えているのが現状です。

区内保育施設の一部について現状把握のため、 
また良好な保育環境に関する今後の議論の参考にするために
富士見・麹町地区の区立こども園、保育園・認可保育所を視察。
併せて九段小学校・幼稚園の仮校舎・仮園舎となる
旧九段中学校の現況を確認しました。

公園の整備計画も可及的速やかに対応が必要。

　園庭を持てない施設は公園を代替してい
るのが現状ですが、室内に園庭をつくって
しまったところも・・

校庭が整備された九段小学校・幼稚園は、
すでに２学期より登校・登園が始まっています。

来年度から保養施設の廃止を提示している区の施策において、
現況の調査、確認のため教育施設の「軽井沢少年自然の家」を視察。

＜池田とものり PROFILE＞

★特別委員会とは・・・

保育園の現状

今後の課題

★来年度から、富士見地区の保育所型認定こども園
　が開設予定。
★四番町保育園やお茶の水小学校・幼稚園の
　建て替えも検討事案に

★公共施設整備特別委員会
　スポーツセンターの建て替え計画について移転計画も含めて調査

★議会のあり方に関する調査特別委員会
　これまで専門分野から講師をお呼びして議会改革や地方議会のあり方を
　研究中。少しでも区民の皆さんに見える化した議会に向けて進めていきます。

特別委員会は、池田とものりが今年度任命された、「公共施設整備
特別委員会」「議会のあり方に関する調査特別委員会」の他に　
「オリンピック・パラリンピック対策特別委員会」
「マンションと地域コミュニティ活性化特別委員会」の
４つ委員会があり、今年度、具体的な議論を深めていきます。

★来年度の学校行事には使用しないとのことですが、
　区民の大切な財産ですから使わない＝売却ということではなく、引き続き調査、検討が必要。 
★教育施設では使用がなくても福祉施設としての利用の仕方も視野に入れて検討。 
★他の３施設(※)とは異なり軽井沢少年自然の家は教育施設のため、当委員会にて継続調査中。

直近の予定

軽井沢少年自然の家について

▼

視察
レポート
その❶

特別委員会
報告

「子育て文教委員会（常任委員会）」  「公共施設整備特別委員会」  「議会のあり方に関する調査特別委員会」  「区議会だより編集委員会」

＜趣味＞けん玉（初段）・ボウリング・ドッヂビー（審判・指導資格取得）

(※)千代田区内の他の3施設とは・・・・・千代田区には、この他に箱根千代田荘、湯河原千代田荘、嬬恋自然休養村の保養施設があります。箱根は
現在箱根山噴火警戒レベル2ですが温泉供給が安定していないため休館中。今年度で貸付期間が満了になり次期借受者が辞退したため再開のめ
どがたたず・・湯河原はH25.10月より民営化され営業は続行。嬬恋は現在譲渡を含め嬬恋村と調整中。唯一教育施設の軽井沢には増築されたメ
レーズ軽井沢が保養所的に利用されていますが、単独での旅館業を行えない周辺事情により、教育施設の廃止により利用不可になります。
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